



Täglicher Newsletter

Dieser Newsletter wird nicht richtig dargestellt? Sie können ihn [hier online ansehen](#)

Liebe:r Leser:in,

„Kommt, lasst uns einen Schatz finden“, lautet das Motto des Tages der Grundschulkinder. Mehr als 3.000 von ihnen haben heute die Aachener Innenstadt, die Domschatzkammer, den Dom und den Katschhof erkundet.

Bleiben Sie weiterhin neugierig und besuchen Sie die Heiligtumsfahrt persönlich.

Bilder des Tages

#Heifa2023



Voll dabei: die Grundschulkinder sind



Hoch im Kurs: Auch bei den kleinen

zu Tausenden in der Aachener
Innenstadt unterwegs.

Besuchern sind die Pilgertücher sehr
beliebt.



*Voll im Flow: 30 Sängerinnen und
Sänger begeistern das Publikum auf
der Hofbühne.*



*Klassisch: Das Sinfonieorchester
Aachen hat Haydn, Vivaldi und
Mozart im Programm.*



*Auf Entdeckungsreise: Bischof
Helmut Dieser webt am Segel und
besucht die Arbeitsloseninitiativen.*



*Am Ball bleiben: Die Kunstaktion
Stoffgeschichten weckt auch das
Interesse von Bischof Helmut Dieser.*

[Zur Bildergalerie](#)

Thema des Tages.

Auf Schatzsuche

Grundschulkinder entdecken die Heiligtümer

3.000 Jungen und Mädchen feiern begeistert mit

„Ein Schatz aus Altkleidern?!“ - ungläubig steht der Forscher auf der Altarbühne beim Tag der Grundschul Kinder. Er kann es gar nicht fassen, dass eine alte Windel ein Schatz sein soll. Unter dem Motto „Kommt, lasst uns einen Schatz finden“, waren knapp 3.000 Schülerinnen und Schüler aus den Schulen im Bistum gekommen, um Schätze in ihrem Leben zu entdecken. Sie starteten in den Tag mit einem Besuch des Aachener Doms und der Schatzkammer, wo ihnen tatsächlich das Gold entgegen blitzte. Aufgeteilt in vier Gruppen strömten die Kinder in verschiedene Kirchen, um von dort auf den Katschhof zu pilgern. „Es war schön, mit allen Kindern zusammen zu singen“, freuen sich die Kinder einstimmig.



Stimmgewaltig: Auch abseits der Pilgermesse auf dem Katschhof wird viel gesungen.



Verehrung: Auch am Tag der Grundschul Kinder darf ein Gang entlang der Reliquien nicht fehlen.

Gut vorbereitet durch den Unterricht wussten die sieben- bis zehnjährigen Kinder bestens Bescheid über die Heiligtümer. Auch Stefanie Krapp, Leiterin der katholischen Schule Hanbruch, erinnert sich noch gerne an ihre eigene Heiligtumsfahrt, die sie als Zehnjährige erlebte: „Das hat meinen Glauben geprägt. Es war eine unglaubliche Stimmung, überall wurde gesungen, einfach Gänsehaut! Besonders diese Gemeinschaft – ich glaube, das ist auch für unsere Schülerinnen und Schüler ein tolles Erlebnis.“ Gänsehaut hat auch Michael Hoppe, der diesen Tag musikalisch mit den Kinderchören St. Katharina, Willich, St. Laurentius, Aachen-Laurensberg, St. Katharina, Aachen-Forst, St. Nikolaus, Kall und dem Chor der Domsingschule begleitet hat. „Es ist unglaublich schön. Über 3.000 Kinderstimmen, die diese Lieder singen. Da sieht man Zukunft von Kirche“, beschreibt der Diözesanmusikdirektor den besonderen Tag.



„Jesus ist unser Star: Weihbischof Karl Borsch zelebriert die Messe am Tag der Grundschul Kinder“.

Schulrätin Caroline Mehl hat diesen Tag inhaltlich gestaltet: „Ich wünsche mir, dass die Kinder an einem solchen Tag erleben, dass Glaube und Religion nicht etwas Altes und Verstaubtes ist, sondern dass das auch sehr aktuell sein und einen Bezug zu ihrem eigenen Leben haben kann.“ Weihbischof Karl Borsch erklärt den Kindern anschaulich, dass genauso wie manche Menschen das Trikot ihres Idols verehren, so wertvoll ist die Windel Jesu für uns. Jesus ist unser Star.

[Zur Bildergalerie](#)

Interview des Tages.

**Katharina Wersig,
sehbehinderte Pilgerin**



Die Dürenerin Katharina Wersig ist sehbehindert.



Eine Bibelstelle in Blindenschrift ist ein Teil der Pilgermesse.

Sie haben heute in der Pilgermesse eine Lesung mit Blindenschrift vorgetragen. Wie sind Sie dazu gekommen?

„Ich kenne die Blinden- und Sehbehindertenseelsorgerin Jutta Busch von meiner Tätigkeit im Blindenverein in Düren. Sie hat mich gefragt, ob ich das machen würde. Und ich habe sofort gesagt: Das mache ich!“

Konnten Sie denn mit der „Heiligtumsfahrt“ etwas anfangen?

Ja. Ich habe vor 16 Jahren mit der Schule bereits eine Heiligtumsfahrt erlebt. Da hatten wir auch eine Führung in der Domschatzkammer.



»Ich war sehr aufgeregt. es waren sehr viele Leute da und es wurden sehr viele Fotos von mir gemacht.«

Marco, 9 Jahre,
hat heute die Windel Jesu
in der Pilgermesse getragen.

Wie war es für Sie, die Lesung vorzutragen?

Ich habe eigentlich kein Problem damit, etwas vorzulesen. Aber ich war so nervös und auch beeindruckt von der Kulisse auf dem Katschhof. Und ich habe so gezittert, dass ich in der Reihe verrutscht bin. Ein Text in Blindenschrift ist ganz eng geschrieben.

Wie hat ihnen die Heiligtumsfahrt bisher gefallen?

Ich bin nur für die Messe nach Aachen gekommen. Wenn ich heute nicht noch arbeiten müsste, würde ich den ganzen Tag bleiben und weitere Veranstaltungen besuchen.



Alle Veranstaltungen auf dem Katschhof und der Hofbühne sind kostenfrei. Eine Anmeldung ist nicht notwendig. Kommen Sie einfach vorbei und genießen Sie ein abwechslungsreiches Kulturprogramm!

15 Uhr „Tag der weiterführenden Schulen“ mit Bischof Dr. Peter Kohlgraf, Bistum Mainz

Altarbühne auf dem Katschhof

20 Uhr Konzert mit der Klezmergruppe Dance of Joy

Klangfarben - Die Hofbühne

20:30 Uhr Jazzabend mit Götz Alsmann & Band

Entdeckerbühne auf dem Katschhof



Das Aachener Quartett „Dance of Joy“ begeistert in seinen Konzerten und Festivalauftritten das Publikum.



Swing, Schlager oder Chanson: Götz Alsmann kann sich nicht auf ein Genre festlegen.

[Zum ganzen Programm](#)

Dieser Newsletter wird nicht richtig dargestellt? Sie können ihn [hier online ansehen](#)

Der nächste Newsletter erscheint am 15.06.2023

Vielleicht ja auch mit Ihren Inhalten?

Wenn Sie einen Beitrag veröffentlichen möchten,
schicken Sie diesen bitte am
newsletter@mailings@bistum-aachen.de

Wir freuen uns auf Ihren Beitrag!

Teilen kann so leicht sein.

Leiten Sie das Update gerne an Ihre Familie, Freunde sowie Kolleginnen und Kollegen weiter. Wurde Ihnen dieser Newsletter weitergeleitet, dann können Sie ihn [hier](#) kostenlos abonnieren.

Letzte Ausgabe verpasst?

Sie können die letzten Ausgaben im [Archiv](#) nachlesen.

Bistum Aachen – Stabsabteilung Kommunikation

Marliese Kalthoff

Klosterplatz 7, 52062 Aachen, Deutschland

[0241 452 243](tel:0241452243) | newsletter@mailings.bistum-aachen.de

[Impressum](#)

Fotonachweis: Andreas Steindl, Robin Schall, Jonas Diener, Niklas Birk, Christian van't Hoen, Martin Braun, Alexander Müller, Timo Bergs, Jari Wieschmann, Jens Koch, Frank Hirschhausen.

Wenn Sie diese E-Mail (an: unknown@noemail.com) nicht mehr empfangen möchten, können Sie diese [hier](#) kostenlos abbestellen.